

ABSTRAK

Karmudin NIM. 2210050047. Tinjauan Keabsahan Pernikahan Sirri dengan Wali Muhakam (Studi Kasus di Kecamatan Bojong Kabupaten Purwakarta). Tesis Program Studi Hukum Keluarga Islam Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunang Gunung Djati Bandung Tahun 2023

Menurut Undang-undang No. 1 Tahun 1974 pasal 2 ayat 1, bahwa keabsahan pernikahan itu apabila sah menurut agama yang diyakininya dan dicatatkan oleh Petugas Pencatat Nikah. Dalam prespektif agama Islam adanya wali merupakan salah satu penentu sahnya sebuah pernikahan. Pada Kompilasi Hukum Islam pasal 20 ayat dua bahwa wali nikah terdiri dari wali nasab dan wali hakim. Dan wali hakim yang dimaksud dijelaskan dalam Peraturan Menteri Agama No. 30 Tahun 2005, adalah Kepala KUA yang berada di wilayah kecamatan.

Permasalahan yang dimunculkan di Kecamatan Bojong dalam rentan waktu 2021 – 2022 terdapat sepuluh kasus pernikahan sirri dengan mengangkat wali hakim selain Kepala KUA. Permasalahan dibahas dengan tujuan untuk mengetahui bagaimana proses pelaksanaan pernikahan sirri dengan wali muhakam di Kecamatan Bojong; Untuk mengetahui faktor pendukung terjadinya pernikahan sirri dengan wali muhakam, dan bagaimana tinjauan keabsahan pernikahan tersebut dalam prespektif Hukum Keluarga Islam yang ada di Indonesia.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field reasearch*) dengan langsung mengambil lokasi penelitian di Kecamatan Bojong Kabupaten Purwakarta dengan menggunakan metode deskriptif, dan pendekatan kualitatif. Data primernya para amil dan tokoh agama yang terlibat, dan data skundernya adalah bahan pustaka, literatur, penelitian terdahulu, buku. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, studi dokumentasi, dan studi kepustakaan. Selanjut data dan informasi tersebut dianalisis dengan langkah mengumpulkan data, penyiapan data, reduksi data, dan membuat kesimpulan.

Penelitian ini menghasilkan kesimpulan bahwa : a) Pernikahan sirri dengan wali muhakam di Kecamatan Bojong, adalah pernikahan yang dilakukan secara agama dengan wali muhakam dari tokoh agama setempat dan tidak dicatatkan di Kepala Kantor Urusan Agama. Prosedur penetapan wali muhakam dengan pertimbangan perpindahan wali dalam madhzhah Syafi'i dengan alasan : 1) walinya dianggap adhal karena tidak kafa'ah, 2) putus wali disebabkan sudah tidak punya wali nasab yang berhak menjadi wali, 3) wali gaib dikarenakan keberadaan wali tidak diketahui. b) Pendukung terjadinya pernikahan sirri dengan wali muhakam, adalah pemahaman fiqh klasik, 2) Tidak memiliki Administrasi Pernikahan 3) Calon Pengantin Di bawah Umur, 4) Wali Dipandang Adhal, 5) Menghindari Perzinahan, 6) Faktor Ekonomi. c) Tinjauan Hukum Keluarga Islam di Indonesia bahwa pernikahan sirri semuanya tidak sah, dan menurut Fiqh madzhab Syafi'i pernikahan tersebut sah kecuali wali yang dianggap Adhal, karena pada prinsipnya wali nasab siap menikahkannya.

Kata Kunci : Nikah Sirri, Wali Muhakam

ABSTRACT

Karmudin NIM. 2210050047. Review of the Legitimacy of Sirri's Marriage to Wali Muhakam (Case Study in Bojong District, Purwakarta Regency). Postgraduate Islamic Family Law Study Program Thesis, Sunang Gunung Djati State Islamic University, Bandung, 2023.

According to Law no. 1 of 1974 article 2 paragraph 1, that the validity of a marriage is if it is valid according to the religion one believes in and is registered by the Marriage Registrar. In the perspective of Islam, the existence of a guardian is one of the determinants of the validity of a marriage. Article 20 paragraph two of the Compilation of Islamic Law states that marriage guardians consist of nasab guardians and judge guardians. And the guardian of the judge referred to is explained in the Regulation of the Minister of Religion No. 30 of 2005, is the head of KUA in the district area.

Problems arising in Bojong District are vulnerable in 2021 — 2022, there are ten cases of sirri marriage by appointing a guardian judge other than the Head of KUA. The problem was discussed with the aim of knowing how the process of performing sirri marriage with wali muhakam in Bojong District; to find out the supporting factors for the occurrence of sirri marriage with wali muhakam, and how to review the validity of the marriage in the perspective of Islamic Family Law in Indonesia.

This research uses a type of field research (field reasearch) by directly taking the research location in Bojong District, Purwakarta Regency using descriptive methods, and qualitative approaches. The primary data are the amils and religious leaders involved, and the skunder data are library materials, literature, previous research, books. Data collection techniques are carried out through interviews, documentation studies, and literature studies. Furthermore, the data and information are analyzed by collecting data, preparing data, reducing data, and making conclusions

This study concluded that: a) Sirri marriage with wali muhakam in Bojong sub-district, is a marriage carried out religiously with wali muhakam from local religious figures and is not registered at the Head of the Office of Religious Affairs. The procedure for determining the wali muhakam with consideration of the transfer of guardians in the Shafi'i madhhab on the grounds that: 1) the guardian is considered adhal because it is not kafa'ah, 2) the dissolution of the guardian is because he no longer has a wali nasab who is entitled to be a guardian, 3) the guardian is supernatural because the existence of the guardian is unknown. b) Supporters of sirri marriage with wali muhakam, are classical fiqh understanding, 2) No Marriage Administration 3) Underage bride-to-be, 4) Wali Viewed Adhal, 5) Avoidance of Adultery, 6) Economic Factors. c) Review of Islamic Family Law in Indonesia that sirri marriages are all invalid, and according to the Fiqh of the Shafi'I madhhab the marriage is valid except for the guardian who is considered Adhal, because in principle the wali nasab is ready to marry him.

Keywords: Sirri Marriage, Wali Muhakam

خلاصة

كارمودين. رقم تعريف طالب. ٢٢١٠٠٥٠٠٤٧. مراجعة صحة زواج سيرى مع والى المحاكم (دراسة حالة في منطقة بوجونغ ، بورواكارتا ريجنسى). أطروحة برنامج الدراسات العليا لدراسة قانون الأسرة الإسلامى ، جامعة سونانغ جونونج دجاتي الإسلامىة الحكومية ، باندونغ عام ٢٠٢٣

وفقا للقانون رقم ١ لسنة ١٩٧٤ المادة ٢ الفقرة ١ ، أن صحة الزواج إذا كان صحيحا وفقا للديانة التي يؤمن بها وسجلها مأمور تسجيل الزواج. من منظور الإسلام ، فإن وجود ولي الأمر هو أحد محددات صحة الزواج. تنص في مجموعة الشريعة الإسلامىة ، الفقرة ٢ من المادة ٢٠ ، أن ولي الزواج يتكون من ولي نصاب وولى الحكيم. وولى القاضي المعنى الموصوف فى لأحة وزير الشؤون الدينىة رقم ٣٠ لعام ٢٠٠٥ ، هو رئيس مكتب الشؤون الدينىة الموجود فى منطقة المنطقة الفرعىة

المشاكل التي تنشأ فى منطقة بوجونغ فى الوقت العصىب ٢٠٢١-٢٠٢٢ هناك عشر حالات زواج سيرى عن طريق تعيين قاضى وصى غير رئيس مكتب الشؤون الدينىة تمت مناقشة المشكله بهدف معرفة كىفية تنفيذ زواج سرى مع والى موهاكم فى مقاطعة بوجونغ ؛ معرفة العوامل الداعمة لحدوث زواج سرى مع والى حاكم ، وكىفية استعراض بلل الزواج من منظور قانون الأسرة الإسلامى فى إندونيسيا .

يستخدم هذا البحث نوعا من البحث الميدانى (البحث الميدانى) من خلال أخذ موقع البحث مباشرة فى منطقة بوجونغ ، بورواكارتا ريجنسى باستخدام الأساليب الوصفىة والأساليب النوعىة. البيانات الأولىة هى الزعماء الدينىون والزعماء الدينىون المعنىون ، والبيانات الإضافىة هى مواد المكتبة والأدب والبحوث السابقة والكتب. يتم تنفيذ تقنىات جمع البيانات من خلال المقابلات ودراسات التوثيق والدراسات الأدبىة. علاوة على ذلك ، يتم تحليل البيانات والمعلومات من خلال جمع البيانات وإعداد البيانات وتقليل البيانات والتوصل إلى استنتاجات.

وخلصت هذه الدراسة إلى ما يلى: (أ) زواج سرى من والى حكم فى مقاطعة بوجونغ الفرعىة ، هو زواج يعقد دينيا مع والى حكم من زعماء دينىين محللىين وغير مسجل لدى رئيس مكتب الشؤون الدينىة. إجراءات تحديد والى الحكم مع مراعاة نقل الأوصياء فى المذهب الشافعى على أساس: (1) يعتبر والى أذل لأنه ليس كفائه ، (2) حل والى لأنه لم يعد لديه ولي نصاب يحق له أن يكون وليا ، (3) والى خارق للطبىعة لأن وجود والى غير معروف

(ب) مؤيدو الزواج السرى من والى محكم ، هم فهم فقه كلاسىكى ، (2) لا إدارة زواج (3) العروس القاصر ، (4) والى ينظر إلى الأذال ، (5) تجنب الزنا ، (6) العوامل الاقطنصادىة. (ج) مراجعة قانون الأسرة الإسلامى فى إندونيسيا أن الزواج السرى كله باطل ، ووفقا لفقه المذهب الشافعى ، فإن الزواج صحىح باستثناء الوصى الذي يعتبر عدلا ، لأنه من حيث المبدأ والى نصاب مستعد للزواج منه.

الكلمات المفتاحىة : نكاح سرى ، والى حكم